
 
SÚMULA DA 004ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEF-CAU/RJ

 

 

 

 

 

DATA: 16 de abril de 2024, terça-feira HORÁRIO: 14:00 às 16:30 
LOCAL: Reunião híbrida, realizada na sede do Conselho e via Microsoft 

Teams. 

  
  
  

  

PARTICIPANTES 

Gustavo Juca Ferreira Jorge Justificou 
Eduardo Ribeiro dos Santos  Presencial 
Igor Freire de Vetyemy – Cood Adj Presencial 
Millena Caroline Moraes de 
Miranda 

Remota 

Marllon Sevilha da Silva Presencial 
Ticiane Ribeiro de Souza Remota 
Tanya Argentina Cano Collado - 
Coord 

Presencial 

OUVINTE Marcelo Augusto G. F. Filho Remoto 

 
APOIO 

Carolina Mamede Gerente Técnica do CAU/RJ 
Nathalia Aiello Analista Técnica do CAU/RJ 
Alessandra Vandelli Assessora de Comissões do 

CAU/RJ 

 
Verificação de quórum e apresentação da pauta 

Quórum confirmado às 14:20 com os presentes acima nominados.  
Pauta: 
- Processos da Gertec. 
- Agenda de visitas aos cursos de Arquitetura e Urbanismo. 
- Ciclo de Palestras nas Universidades. 
- Preparação da primeira reunião com Coordenadores de Curso 
- Aprovação da Súmula 003/2024 (19/03/24) 
- Assuntos Gerais 

 

Aprovação da Súmula 003/2024 (19/03/24)

Aprovada por unanimidade. 
Coordenadora Tanya Collado propôs que os comentários viessem antes da reunião, caso 
seja apresentado na reunião será considerado como registro na súmula da reunião 
subsequente, proposta aceita por unanimidade. 
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Processos GERTEC 

Analista Nathalia Aielo apresentou os processos para deliberação 

Protocolo 1998254/2024 
Trata-se de 339 solicitações de registros profissionais no primeiro trimestre de 2024, no país 
brasileiro e estrangeiro pelo registro permanente de egressos de instituições de ensino 
superior de arquitetura e urbanismo. 

 

Votação: Aprovados por unanimidade. 

Protocolo 1986884/2024 – Renato Nascimento dos Santos 
Trata-se de solicitação de analise documentação para registro do título de engenharia de 
segurança do trabalho, cumpriu todos os requisitos necessários, toda documentação correta 

Votação: Inclusão aprovada por unanimidade. 

Processo 1763467/2023 - Diplomado no exterior Carolina Saboia 

Conselheiro Igor de Vetyeny ratificou o parecer da conselheira Tanya Collado e complementou 
com a explicação do que é acordo de Bolonha e conteúdos curriculares. 

Após debate foi aprovado por unanimidade.  

 

 

 

 

 

Agenda de visitas aos cursos de Arquitetura e Urbanismo e Ciclo de Palestras nas 
Universidades 

Coordenadora Tanya Collado pediu sugestões critérios a serem avaliados nas visitas às 
universidades, informou que nas visitas se encontrar alguma irregularidade, pode ser 
enviado ao MEC e inclusive divulgar nas redes sociais do CAURJ 

Pedir para fiscalização agenda visitas para acompanhar e iniciar as visitas aos polos 
UNOPAR. 

Conselheiro Eduardo Riberio sugeriu criar “tipo selo” para parabenizar as que estão de 
acordo. 

Ressalta que importantes ter um conjunto de dados para começar a criar evidências, criar 
informação. 

Coordenadora Tanya Collado irá procurar a ficha do MEC e outra ficha de avaliação para 
criarmos critérios da CEF. 
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Propostas de Juramento para formaturas 

Conselheiro Igor Vetyemy apresentou três ideias para o novo juramento, a primeira tendo 
sido feita pelo Marcelo a partir de vários exemplos, a segunda foi feita por mime a terceira 
feita pelo chat GPT.  

Proposta 1: Elaboração: Conselheiro Marcelo Gonzales Filho  

“Juro pelo primeiro abrigo, pelos menires e arranha-céus, juro desde o barro ao aço, pelas 
vilas e megalópoles e por todos as arquitetas e arquitetos, além de todos que já habitaram o 
espaço constituindo-os os juízes de como, na medida das minhas forças e do meu juízo, 
haverei de fazer executado o seguinte juramento e o seguinte compromisso: ao exercer a 
profissão de arquiteto e urbanista, terei sempre presente que estarei projetando espaços 
para a vida, para o bem-estar da coletividade, tendo como pressuposto as questões da ética 
e da integridade. Empenhar-me-ei por aprimorar e obter conhecimentos e competências, 
buscando cada vez mais conhecer meu ofício como arquiteto e urbanista na totalidade 
pratica, teórica e historicamente. Em quantas casas e em quantas cidades eu habitar e 
projetar estarei em busca da vitalidade dos espaços e do bem-estar da coletividade. O que 
for que veja ou ouça no exercício da minha profissão ou fora dela, que esteja nas minhas 
mãos e dos meus pares para a melhora da sociedade fá-lo-ei trabalhando sempre para o 
melhor mundo que eu possa realizar. Se eu cumprir fielmente este juramento sem infringir, 
seja-me dado gozar, feliz, da minha profissão, honrado por todos os homens, em todos os 
tempos; mas, se o violar e perpetuar um prejuízo, que o contrário me suceda”.  

Proposta 2: Elaboração: Conselheiro Igor de Vetyemy 

“Prometo exercer minha profissão com rigor técnico, consciência social e compromisso ético. 
Prometo seguir aprendendo e me atualizando continuamente para colaborar com a 
construção contínua de ambientes, edifícios e cidades sustentáveis, dinâmicas, 
democráticas, inclusivas, justas e acessíveis a todos os corpos, de qualquer classe social, 
idade, tamanho, etnia, orientação sexual e gênero.” 

Proposta 3: Site chat GPT 

“Juro a dedicar-me com paixão e integridade ao estudo e à prática da arquitetura e 
urbanismo. Prometo utilizar meus conhecimentos para criar espaços harmoniosos, funcionais 
e sustentáveis, respeitando a história, a cultura e as necessidades das comunidades para as 
quais projetarei. Assumo a responsabilidade de contribuir para a construção de um ambiente 
urbano mais inclusivo, estético e resiliente, sempre buscando inovação e excelência em 
minha profissão.” 

Encaminhamentos: Conselheiras Tanya Collado e Ticianne Ribeiro irão compilar as 
propostas 2 e 3. 

 

 

 

 

Encontro com Coordenadores 

Pauta com os coordenadores no dia 21 de maio às 15h às 18h: 

Apresentação geral da Novas DCN'S Diretrizes Curriculares Nacionais e pautas para fórum 
de escolas Fórum de Escolas, convidar arquiteto e urbanista Carlos Eduardo Nunes. 

Solicitar Card para comunicação, será hibrida. 

Informes 

Súmula de Reunião de Comissão 004-2024 CEF-CAU-RJ (0240564)         SEI 000172.000093/2024-86 / pg. 3



 

 

 
 
 

 
                                                                                                

Documento assinado eletronicamente por TANYA ARGENTINA CANO COLLADO,
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A coordenadora Tanya Collado fez relato do IX Encontro Nacional de Coordenadores de CEF
que ocorreu em Brasília nos dias 03 de abril, com a pauta: Apresentação do panorama e do 
plano de trabalho da CEF-CAU/BR e Relatos das CEF-CAU/UF. 

O ponto mais debatido foi revogação da deliberação nº 0088-01/2019 que “aprova recusar a 
concessão do registro profissional, pelos CAU/UF, aos egressos de cursos de graduação em 
Arquitetura e Urbanismo realizados na modalidade de ensino a distância. 

Essa resolução não era muito forte legalmente, porque foi o começo da discussão se o CAU 
tinha o poder ou não de recursar um diploma que o de uma universidade que foi oficialmente 
como as condições que nós sabemos. 

Alguns CAU-UFs usaram essa resolução, CAURJ mediante apoio da equipe técnica não 
utilizou, engávamos, pois, as universidades tinham problemas documentais. 

Resumindo os coordenadores ficaram decepcionados pois logo agora que as DCNs serão 
aprovadas exigindo mais qualidade de ensino das universidades privadas o conselho permite 
os registros para egressos EAD. 

Um dos dias foi dedicado apresentação do planejamento anual das CEFs, destacou: concurso 
de melhores práticas do ensino voltado para professores; conversas online programadas com 
os coordenadores de curso; levantamento docentes pois não há levantamento de quantos 
arquitetos no Brasil são professores;  

Conselheiro Eduardo Riberio expos seu vínculo com a PUC Rio Grande do Sul, grava as aulas 
os alunos assistem aula e depois eu tenho a aula para discutir, para discutir. 

A próxima reunião ocorrerá em setembro no Espirito Santo e principal pauta será aprovação 
das DCNs se forem realmente aprovadas. 

Não havendo mais nada a ser tratado a Reunião ordinária da CEF-RJ encerrou às 17:15 com a presença dos nomeados 
acima, a súmula foi lavrada por mim Alessandra Vandelli, Assessora de Comissões e segue assinada pela Coordenadora 
Tanya Collado. 
  

Tanya Argentina Cano Collado 
Coordenadora da CEF-CAU/RJ 
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